

Hay un brote de "Rabia" en Bayamo

Agentes transmisores: los perros

El pasado mes de enero, después de que un perro le inoculara el virus rabico, murió una niña en medio de horribles sufrimientos. En estos instantes, en el hospital "Lenin" de Holguín, un ciudadano bayamés padece de una lenta y terrible agonía, o quizás ya halla muerto, a causas de una mordida que le produjera un perro rabioso.

La "rabia" existe en nuestra región. El MINSAP plantea que es indudable que un incipiente brote de esta cruel y mortal enfermedad amenaza la seguridad de la ciudadanía de la región bayamesa.

El agente portador del virus rábico es el perro. El perro tuyo o el de tu vecino. Ese aparente noble animal no es tan amigo del hombre como generalmente se cree. Lleva en su saliva la muerte y la puede introducir en el cuerpo de los seres humanos aun sin morder. Sólo basta que un poco de líquido salivar de su boca entre en contacto con cualquiera pequeña herida que se tenga.

Existe por ello la ineludible necesidad

de eliminar físicamente cuanto perro viva. Es cierto que algunas personas le toman cariño a sus perros. Pero, ¿qué es más importante, la vida de un perro, o la de una persona? Esa persona puede ser incluso tu hijo. Esa pequeña cosa que te llama papá y que si es mordido por un perro con "rabia" ya jamás lo podrá hacer porque después que aparece el primer síntoma de esta enfermedad la muerte tiene ahí una víctima asegurada.

Recuerde además que cuando una persona es mordida por un perro sospechoso de estar enfermo, el período de incubación de los gérmenes puede alargarse hasta los seis meses y hasta que no pasa ese tiempo el peligro de contraer la enfermedad no desaparece. Nunca se debe matar un perro que haya mordido a alguien hasta no estar seguros de que no padece de "rabia". Cuando el perro tiene "rabia" altera sus costumbres domésticas; busca la soledad, se esconde, rechaza los alimentos y el agua porque no puede tragar, padece de convulsiones, desconoce a los dueños y los muerde, gruñe de modo amenazador y se convierte en un animal plenamente salvaje.

¡De que no haya perros, depende que no haya muertos por "rabia"!

Logran obtener 10 técnicos el más alto índice en eficiencia en la historia

Los 10 técnicos inseminadores que integran la brigada número 2 que labora en en el plan ganade-

ro La Candelaria, de este regional y que actualmente ocupa el primer lugar provincial, lograron acumular durante el año 1970, el más alto índice de eficiencia técnica en la historia de la inseminación artificial en Oriente.

De acuerdo con los datos suministrados por el director regional de esa rama, Omar Palomo, esta brigada mantuvo de enero a noviembre como promedio 3 254 hembras y de una meta de 2 408 a gestar, gestó 3 372, para un 140% de cumplimiento. La Candelaria es una finca trampolín, donde entran las vacas vacías y salen gestas. ● Luis Morales

FMC: Galardón "Firmes y Decididas a Vencer"

LAS PRIMERAS

Los bloques "Jesús Menéndez" y Nuevo Bayamo, del distrito número 1, del municipal Bayamo, han sido los primeros en la región en declararse "Firmes y Decididas a Vencer" al cumplir los índices establecidos en la actual etapa emulativa de la Federación de Mujeres Cubanas.

El organismo que lleva el nombre del líder azucarero tiene entre sus tareas cumplidas el haber creado una academia de artesanía y otra de corte y costura. Mientras que el bloque Nuevo Bayamo realizó más de dos mil horas de trabajo voluntario y de ellas en lo que se refiere al agro lograron recoger 310 cajas de pepinos y 536 de tomates. ● P. Mora

Construídos 15 Empujadores "Caribe"

Un total de 15 empujadores "Caribe" para su utilización en los cortes de cañas por el sistema australiano, han sido construídos hasta el momento en el taller de maquinaria T-23 de Bayamo.

La terminación de estos implementos se llevó a cabo en un período de poco más de una semana, y en ella participó una brigada técnica compuesta por 10 trabajadores.

La participación de los mismos, según expresó Aquilino Telmo, el jefe regional del taller del organismo, continuará en los próximos días, hasta satisfacer el pedido de los dos planes cañeros de la región.

Realizan desfile escuelas primarias de Bayamo con motivo del 76 aniversario del Grito de Baire

Dos bandas infantiles y 20 tablas gimnásticas encabezaron aquí el gran desfile realizado por alrededor de 7 000 alumnos de las diferentes escuelas primarias de la ciudad, con motivo de la conmemoración del 76 aniversario del Grito de Baire.

El desfile, organizado por la UPC y el MINED, después de recorrer las principales calles de la ciudad, culminó en la Plaza Rabí, donde se efectuó el acto que resumió las actividades conmemorativas de la histórica fecha.

Celebran en Bayamo Consejillo de la Productividad y Chequeo de Emulación Agropecuaria

En el Partido municipal de Bayamo, se llevó a efecto un Consejo de Productividad, en el que se encontraban presentes los jefes de planes agrícolas y dirigentes de la CTC.

En este consejo se analizaron los planes de trabajo de las unidades agrícolas en los porcentajes de cumplimiento, en relación con la semana que finaliza.

En el chequeo se dieron a conocer los ganadores, siendo seleccionado como plan grande el Pre-Ceba No. 8, con 104 puntos de cumplimiento, mientras el Cebadero No. 3 fue elegido como plan chiquito, con 113 puntos.

Los más rezagados fueron el plan Anillo Lechero y el plan Caprino, quedando descalificado el Cebadero No. 2 por no informar.

Este consejo analizó a los referidos planes, en base de la incorporación al trabajo, el cumplimiento de las 8 horas y de las normas. También se dio a conocer que los planes Pre-Ceba No. 8, Ganadera No. 8, La Candelaria, Cerca Blanca, Hortícola y Cebadero No. 3, obtuvieron la Bandera del Deber Revolucionario, logrando la granja «William Soler» la Bandera del Honor Revolucionario, por la cual recibió una calurosa felicitación (hay que señalar que estas banderas se logran con el 85 y 95 por ciento de incorporación de la fuerza de trabajo).

El resumen del chequeo estuvo a cargo del compañero Ibrahim Labrada, primer secretario del PCC municipal en Bayamo, quien hizo una detallada explicación de como se debe profundizar en las informaciones que se remitan en los próximos chequeos.

• Carlos Aldana

Efectúan importante asamblea en Comité de Poblado de Santa Rita

Recientemente se llevó a efecto una asamblea en el comité de poblado de Cautillo, del municipal Santa Rita, en la que se discutió la reorganización de dicho organismo, haciéndose nuevos nombramientos. Se encontraban presentes la representación de los CDR, FMC y UJC.

Se analizaron detenidamente las tareas a desarrollar por ese comité, donde se comprometieron todos los presentes, concertándose de inmediato una emulación inter-CDR.

En los cortes de cañas Brigada del hospital de Buey Arriba

La brigada número 2 del hospital «Antonio Prieto», del municipal Buey Arriba, se movilizó hacia los campos cañeros del central «José N. Figueredo» con el fin de dar un impulso a las tareas de la zafra, donde cortaron 1200 arrobas de cañas para un promedio de 150 arrobas por hombre.

Esta brigada al igual que otras del citado hospital, se movilizan rotativamente los fines de semana hacia la agricultura, con la consigna «Hacer la Zafra y todo lo demás». • Norma Torres

Entregan en Puente Guillén el sello 2 de Enero

Un total de 470 sellos «2 de Enero» fueron entregados por la UJC en el municipal de Puente Guillén, a los jóvenes que con su actitud ejemplar lo obtuvieron mediante el cumplimiento de los índices planteados en la pasada etapa.

Los sellos se entregaron simbólicamente en un acto, a los representantes de la organización juvenil de cada centro de

trabajo, los que posteriormente serían hecho llegar a cada joven.

En el propio acto, los dirigentes de los diferentes comités de base de la UJC hicieron el compromiso de celebrar 40 asambleas, donde cada joven se comprometiera a obtener el sello «26 de Julio».

Durante el desarrollo del acto fue leído un comunicado confeccionado por la COR del PCC y la UJC municipal en el que se felicita a los jóvenes que obtuvieron el sello y se les exhortaba a declarar la guerra a muerte a la vagancia, negligencia e irresponsabilidad.

Las conclusiones del acto estuvieron a cargo del compañero Julio Columbi, secretario organizador de la UJC municipal en Puente Guillén.

• Ramón Balón

Fortalecimiento de Tribunales Populares

Con la consigna de «Cada Zonal de los CDR, 5 jueces» se ha iniciado en esta región el proceso de fortalecimiento de los Tribunales Populares.

Las asambleas para nombrar a los nuevos integrantes de esos organismos se están llevando a efecto en los nueve municipales de la región, contando con la participación de los CDR, FMC, CTC y otras organizaciones revolucionarias.

• Pedro Mora

Alzó más de un millón de arrobas el Pelotón Número 5 de Alzadoras en el Distrito Número 4 del plan "José N. Figueredo"

Se ha dado a conocer que llega a un millón 386 mil 221 arrobas de cañasalzada por el pelotón número 5 de alzadoras, del distrito número 4 del plan cañero

"José Nemesio Figueredo" de la granja "Manuel Pedreira".

Esta tarea fue realizada del 16 de diciembre hasta el 31 de enero y el operador más destacado

fue el compañero Abigahil Alvarez, del mencionado pelotón, con un total de 67 mil 270 arrobas, con un promedio diario de 4 mil 204 arrobas. • Héctor Sánchez

Celebran en la "Jimmy Hirzel" activo de orientación política rural

En la granja "Jimmy Hirzel" del municipal Cauto Cristo, se llevó a efecto el primer activo de orientación rural, en el que se dio lectura para su discusión del plan de trabajo que contiene las tareas a desarrollar por las masas campesinas.

En este primer activo municipal de orientación rural participaron más de 200 trabajadores de los distintos sectores. Se crearon 30 comisiones para llevar hacia adelante el desarrollo del trabajo en los distintos departamentos del municipal Cauto Cristo. Las conclusiones del activo estuvieron a cargo de secretario de la COR en este municipal.

• Raul Aguilé

Gran trabajo del Poder Local y demás organismos de Jiguaní

La población y el Poder Local de Jiguaní, se hallan realizando diversos trabajos, entre los que se encuentran reparación de baches de calles y construcción de aceras.

En estas labores participan dando su ayuda las masas de trabajadores de empresas y centros de trabajo, así como los CDR, UJC y otros.

Las calles que reciben estos beneficios son la 26 de Julio, Donato Mármol, General García y General Reyes. Otra obra que se realiza por el Poder Local y los organismos de Jiguaní, es el embellecimiento del parque central.

Igualmente se trabaja en la construcción de una terminal de ómnibus a la entrada de la población y una escuela en la base campesina de Jiguaní Arriba, con capacidad de 120 niños. • Rubén Céspedes

Efectúan plan asistencial en Cienfuegos, Santa Rita

En el cuartón Cienfuegos, municipal Santa Rita, se llevó a efecto un plan asistencial, en el que participaron barberos, peluqueros, manicu-

res y un médico, los que realizaron una ardua labor, ofreciendo sus conocimientos en bien de los campesinos de ese lugar.

Además se ofreció co-

rridas de cintas a caballo donde participaron como espectadores unas 400 personas, aproximadamente.

• Nancy Medel

Buen trabajo en la aplicación de yerbicida

Los 13 trabajadores que integran la brigada de yerbicida que se encuentran en Vega Grande, del municipal Buey Arriba, están desarrollando una gran labor en la aplicación de esta materia química.

Ellos están cumpliendo la norma de trabajo con el fin de aumentar la productividad, haciendo patente la consigna de hacer la zafra y todo lo demás. • Raul Millán

Obtienen 895 aspirante el sello "2 de Enero"

En el municipal Jiguaní obtuvieron 895 jóvenes el sello "2 de enero" que otorga la UJC a la juventud que se destaca en el cumplimiento de las tareas planteadas.

El sector más destacado en la obtención del sello "2 de Enero" fue el pecuario con 275 jóvenes ganaderos que aspiraron de los cuales lo obtuvieron 243.

También fue destacado el sector campesino, donde aspiraron 334 jóvenes, lográndolo 279.

Estos sellos se están

entregando mediante asambleas y al propio tiempo se establecen los compromisos para la obtención del sello "26 de Julio", • Rubén Céspedes

Parte para la caña relevo de Sakenaf II

En la fábrica Sakenaf II, de esta ciudad, se efectuó la selección de los 15 mejores obreros de este centro que formarán el relevo que partirá hacia los cortes de caña.

Los trabajadores que forman este grupo estarán en los cortes de caña por espacio de dos meses.

• Walter Tamayo

Inaugurada en El Oro de Guisa una minibiblioteca circulante

Con el propósito de extender los servicios bibliotecarios hacia los lugares más apartados de esta región, fue inaugurada el pasado domingo una minibiblioteca en el cuartón Oro de Guisa, lugar intrincado de la Sierra Maestra, escenario de las luchas del Ejército Rebelde, durante la guerra de liberación nacional.

La actividad, primera de este tipo en la región, se realizó en coordinación con la Biblioteca Pública «1868» de Bayamo y el Partido municipal de Guisa. El servicio bibliotecario prestado el domingo en El Oro de Guisa consistió en la realización de préstamos de libros a los escolares, maestros, obreros y campesinos de la zona, así como la inscripción de los mismos, con vista a la renovación de dichos préstamos en las visitas que mensualmente hará la minibiblioteca.

Completando la actividad cultural, que contó con la asistencia de alrededor de 300 personas, se presentó una interesante exposición de reproducciones de cuadros de pintores famosos y un concurso de dibujo sobre el 24 de Febrero, a cargo de un grupo de escolares del lugar, cuyos tres mejores trabajos fueron premiados con libros de cuentos y folletos de colorear. • *Luis Morales*

Sobrecumplen metas trabajadores del centro pesquero de Guamo

Los pescadores de la unidad de explotación piscícola de Guamo, en este regional, sobrecumplieron en más de 2500 libras y con nueve días de anticipación, el plan de pescados y mariscos del mes de febrero y continúan esforzándose para extraerles a las aguas del caudaloso río Cauto un mayor volumen de las distintas especies que en él abundan.

De acuerdo con lo informado por Juan Maldonado y Evencio Alvarez, administrador y contador, respectivamente en la unidad, de un plan de 41 100 libras fijado para el mes, se capturaron 43 589. De este total, agregan, poco más de 10 000 son de las especies de exportación Rana Toro y Camarones y el resto es pescado de escama, cuya producción se envía a la unidad de acopio y distribución de Bayamo, para contribuir a satisfacer el consumo de la población, incluyendo planes arroceros y cañeros de la región.

La unidad piscícola de Guamo está dividida en 3 bases pesqueras: «Leonero», «Cabezada» y «El Mango» y cuenta con 32 embarcaciones.



Celebrado Chequeo de Emulación de Zafra Regional

Ramón Reyes, machetero habitual y Alcibiades Cid, de los movilizados del sector agrícola no cañeros, conquistaron los dos primeros lugares como cortadores de cañas, en el chequeo regional de emulación de zafra celebrado el pasado día 20 en esta ciudad de Bayamo, correspondiente a la primera quincena de febrero.

Las macheteras María Almeida y Melecia Villa también

alcanzaron lugares destacados dentro de la emulación, al promediar 330 y 260 arrobas de productividad diaria, respectivamente.

Los dúos más sobresalientes de macheteros de la región lo fueron el integrado por Eliecer y Esteban Vargas, de los habituales, y el constituido por Alcides Cid y Blas Verdecia, de las fuerzas voluntarias del sector agrícola no cañero.

Las mejores brigadas de macheteros fueron la «Julio Zenón» de los habituales, y la número 4 del Bon de la CTC, que corta en el plan cañero «Arquímedes Colina».

Por su parte, el contingente agrícola no cañero, que desarrolla su actividad de corte en el plan «José N. Figueredo» alcanzó el primer lugar entre las fuerzas voluntarias de la región.

En el alza y transportación de la caña alcanzaron los primeros lugares: Francisco Alba, operador de alzadora de Río Cauto, plan cañero «José N. Figueredo»; Santiago Varona, carretero del municipal Mabay, plan «Arquímedes Colina».

Además, Enrique Vega, tractorista del municipal Mabay; Quintín Figueredo, camionero, del municipal Río Cauto. El mejor chucho de la región, por la cantidad de caña estibada, es el de Bejuquero, municipal Mabay.

• *Ibrahim Verdecia*